



Paroisse
Saint-Mathieu sur Loire
 Sainte-Luce | Thouaré | Mauves



11 FÉVRIER, DIMANCHE DE LA SANTÉ

Le 11 février 1858, une petite adolescente casi analphabète dit avoir eu une apparition à Lourdes dans une grotte, c'est Bernadette Soubirous. La dame si belle lui dira plus tard qu'elle est l'« Immaculée Conception ». Termes totalement inaudibles pour une enfant illettrée. Elle court chez le curé et lui répète ce qu'elle a entendu. Le curé jusque-là très dubitatif sur les apparitions doit avouer que la petite n'a pu inventer ces mots qu'elle ne comprend pas. De là est né le pèlerinage à Lourdes en l'honneur de la Vierge Marie et l'affluence des malades à Lourdes. De là aussi l'origine du Dimanche de la santé en février. Ce jour-là nous mettons en premier lieu les malades, les soignants et tous ceux qui, d'une manière ou d'une autre, se reconnaissent dans les paroles de Jésus, Matthieu 25,36 « **J'étais malade et vous m'avez visité** ».

Au-delà des malades, aujourd'hui nous prions pour et avec les personnes âgées, les personnes handicapées, tous ceux atteints d'une déficience dans leurs corps. Comment notre société fait-elle face à tant de femmes et d'hommes qui finissent souvent dans les EHPAD ? On reste en vie plus longtemps, mais la qualité de vie de nos aînés n'est pas toujours au rendez-vous et le personnel dans ces maisons est insuffisant. Au-delà des médecins et infirmières, nous pensons en cette journée à tous les soignants ; et puisque les anciens reculent le plus possible le jour où il faut entrer en maison de santé, d'autres personnes qu'on appelle les « aidants » veillent et accompagnent les leurs, donc aussi le plus longtemps possible. Ce sont à toutes ces personnes que nous voulons aujourd'hui manifester notre admiration et reconnaissance. Savons-nous que dans notre paroisse le pôle « solidarité » inclut le « Service Evangélique les Malades » (SEM) qui assure, par des visites, une présence amicale et spirituelle spécialement dans les EHPAD. De même : « Amitié Espérance » et « les « Petits fragiles ». Nous prions pour eux tous.

Quelqu'un nous a montré le chemin. « il est passé en faisant le bien », il aimait s'approcher des malades et des tourmentés. Nous le rencontrons au service de tous les souffrants. Jésus le bon médecin. L'Écriture dit :

« DE PARTOUT ON VENAIT A LUI »



Marcel Rineau

RETOUR SUR LE PREMIER TEMPS FORT DE PRÉPARATION À LA PROFESSION DE FOI



Samedi 27 janvier après-midi, un temps fort a rassemblé 14 collégiens de la zone pastorale Nantes-Est à la salle paroissiale Saint-Matthieu. Cette rencontre, qui s'intègre dans le parcours de préparation à la profession de foi, avait pour objectif de travailler sur le Credo.

Les jeunes ont ainsi participé à quatre ateliers sur le thème du Père, du Fils, de l'Esprit Saint et de l'Eglise. Le temps fort s'est terminé par une messe célébrée, avec les jeunes et leurs parents.

DIMANCHE 11 FÉVRIER : DIMANCHE DE LA SANTE

La Journée mondiale du malade se décline dans les diocèses français en un Dimanche de la Santé, généralement le dimanche le plus proche du 11 février, pour rappeler que l'accompagnement des personnes souffrantes et la préservation du don de santé sont des priorités évangéliques.

L'Église est présente sur le terrain de l'accompagnement, au sein des aumôneries hospitalières avec ses équipes de bénévoles qui œuvrent aux côtés d'associations laïques où tant de personnes de bonne volonté s'engagent aussi.

Encourager tous ces volontaires, qui partout en France dans les plus petits villages et les plus grands hôpitaux, dans la discrétion et la simplicité, se rendent présentes au jour le jour à l'autre, malade, seul, isolé, est l'une des dimensions du Dimanche de la santé. Les inviter à approfondir leur engagement, à poursuivre leur formation, à donner du sens à ce service et à cette mission aussi.

Sur la paroisse, des personnes visitent des malades ou des anciens dans leur quartier ou dans leur village; elles sont aussi invitées à prendre contact avec l'équipe du Service Evangélique des Malades : une façon de vivre ce service comme une mission en Eglise.

« PEUT-ON PROGRAMMER SA MORT ? »

Jeune journaliste à l'hebdomadaire *La Vie*, Pierre Jova vient de publier un bref et percutant ouvrage *Peut-on programmer sa mort ?* (Seuil-Libelle) dans lequel il expose le résultat de son enquête sur le suicide assisté en Suisse et l'euthanasie en Belgique et fait part de ses perplexités. Il présentera le fruit de son travail le **mercredi 21 février** à 18h30 au Passage Ste Croix à Nantes.

Il me reviendra d'animer la soirée.

Jacques Ricot

A noter!

Mardi 6 février

Rencontre de l'EAP à 20h15 à Thouaré

Judi 8 février

Formation biblique à 14h30 à Ste Luce

Judi 8 février

Rencontre de l'équipe du Dimanche Autrement à 20h30 à Thouaré

Vendredi 9 février

Rencontre de Spiriteens à 19h30 à Ste Luce

Samedi 10 février

Rencontre des Petits Fragiles à 10h à Ste Luce



ENTRÉE EN CARÊME

Nous sommes tous invités à la **CÉLÉBRATION DES CENDRES** qui marque notre entrée dans le carême le **MERCREDI 14 FÉVRIER** à 19h en l'église de Thouaré.

CATE CE/CM :

- ☞ **Samedi 10 février et dimanche 11 février** : Messe des familles et étape de préparation à la 1ère communion
- ☞ **Le Carême** : Nous allons bientôt nous mettre en route vers Pâques. Les enfants du caté sont tous invités à participer à la *célébration des Cendres, le mercredi 14 FÉVRIER 2024, à 19H00 à l'église de THOUARE*. Nous pourrions faire ensemble notre premier pas sur ce chemin jusqu'à Pâques. A cette occasion, une feuille de route pour le carême sera remise à chaque enfant lors de la célébration des Cendres.



FORMATION LITURGIQUE : IL EST ENCORE TEMPS DE S'INSCRIRE



pour le **Samedi 17 février** salle St Matthieu à Ste Luce de 9h à 17h, où nous aurons la chance d'accueillir Laurent Grzybowski pour un temps de formation auquel se joindra aussi la paroisse de Ste Marie de Doulon.

Au programme : échanges sur le sens de la liturgie et sur la place du chant dans la liturgie, temps en ateliers, repas partagé. Cette formation se prolongera par la messe à Thouaré à 18h30, animée par Laurent Grzybowski. En plus de ceux qui participent déjà à la liturgie, cette journée est ouverte à tous ceux et celles qui le désirent. Des feuilles invitant à cette journée sont à votre disposition aux portes des églises ou sur le site internet avec un *talon-réponse* à remonter.

A l'occasion de cette journée, Laurent Grzybowski assurera aussi un **concert spirituel**, qui aura lieu à 20h30 le **samedi 17 février** dans l'église de Thouaré, et également le **dimanche 18** à 15h dans l'église ND de Toutes Aides. Laurent interprète ainsi ses chants, en commentant le contexte où il les a composés, et sur fond d'images. Un spectacle pour tous, à vivre en famille. L'entrée est libre.

CHORALE POUR LE CARÊME ET LA SEMAINE SAINTE

1ère répétition : le **mardi 06 février à 19 h 30** à la salle St Matthieu



FORMATION BIBLIQUE « ECOUTE LA VOIX DU SEIGNEUR » : CHANGEMENT DE DATE : La 6ème rencontre du lundi à Thouaré aura lieu le **lundi 19 février** et non pas le lundi 12 février comme prévu initialement.



ACE (ACTION CATHOLIQUE DES ENFANTS) : CREP PARTY

le **samedi 10 février** de 15h à 18h30 salle St Jean Baptiste, rue de Toul 44300 Nantes.



Sylvaine, engagée dans « Amitié-Espérance »

Le dimanche de la santé du 11 février est l'occasion de prier pour les malades et les soignants. C'est aussi l'occasion de découvrir des mouvements engagés dans la Pastorale de la santé comme par exemple « Amitié-Espérance » que nous fait connaître Sylvaine.

« Amitié-Espérance » est un mouvement national, né à Lourdes il y a 45 ans, pour apporter de l'écoute et de la spiritualité aux personnes en souffrance psychique. Aujourd'hui il existe 7 groupes dans le diocèse de Nantes dont un sur Ste Luce -Doulon.



Laissons maintenant la parole à Sylvaine :

J'ai connu Amitié - Esperance par hasard en 1994 suite à une dépression pour raisons professionnelles. J'ai été de nombreuses années participante et petit à petit j'ai été sollicitée pour témoigner dans l'émission « Au jour du Seigneur » ou lors d'un rassemblement de la Pastorale de la santé, pour dessiner le premier logo, pour illustrer le bulletin... Désormais, je suis accompagnante d'un groupe de 10 personnes, je suis membre des bureaux diocésain et national pour la communication.

Être engagée à Amitié - Esperance anime toute ma vie et m'envoie vers les personnes en souffrance psychique. Des modules de formation nous aide à être à notre juste place : ni soignants ni médecins mais accompagnants.

C'est un engagement de Foi et d'humanité à l'exemple du Christ dans ses nombreuses rencontres.

Amitié - Esperance, ce sont nos rencontres mensuelles où nous laissons parler notre cœur et notre âme, aidés par la spiritualité de Marie, de Bernadette ou encore de Thérèse de Lisieux. On y dépose l'expression de sa vie, son expérience et chacun(e) apporte son amitié et son espérance pour éclairer le chemin de l'autre, le soutenir, voire le relever. 'c'est important d'être regardé comme une personne' (Bernadette à la grotte).

Personnellement, je me laisse guider par la prière de St François d'Assise :

« Là où il y a le désespoir, que je mette l'Espérance »

Témoignage recueilli par Jean-Luc P.



Contact : www.amitie-esperance.fr / 06 95 35 07 67